
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 29 DE JUNIO DE 1798.

Constantinopla 23 de Abril.

El aviso que se ha recibido de las últimas ventajas de Baswan-Oglow ha obligado á la sublime Puerta á aumentar sus esfuerzos para vencerle; y así acaba de dar orden para que pase inmediatamente otro cuerpo crecido de tropas del Asia á Europa.

Se ha presentado en el mar Negro una esquadra rusa; y como la estacion actual no es la mas favorable para la navegacion, no dexa el ministerio otomano de tener alguna inquietud. En consecuencia de ello parece que parte de la armada imperial turca saldrá á observar los movimientos de los rusos.

Reyna la mejor inteligencia entre la Puerta y el Austria: dícese que el Embaxador turco residente en Viena ha tenido orden de asegurar al Emperador que el Sultan mirará como enemigos suyos los que lo fueren de aquel Soberano.

Semlin 20 de Mayo.

Al llegar el Capitan Baxá á los contornos de Szestove recibió noticia de las victorias de Baswan-Oglow, y sin que esto le detuviese mandó que sus tropas se adelantasen á marchas forzadas contra Vidin; asimismo envió orden para que la esquadrilla que manda Inge-Mehemet Bey subiese inmediatamente por el Danubio desde Roschiusko, adonde habia llegado el mismo dia. Es probable que ya se halle el Capitan Baxá delante de Vidin.

Una carta de aquella ciudad, que parece auténtica, resume en los siguientes términos los últimos sucesos de esta guerra: „La fortuna, que parecia haber abandonado á los rebeldes, ha vuelto á declararse á su favor. Los primeros dias de este mes hizo Baswan varias salidas contra los sitiadores de Vidin, y en todas consiguió grandes ventajas: derrotó muchos cuerpos de tropas turcas, y dió mayor extension á los atrincheramientos de la plaza. El dia 8 hizo otra tentativa: escogió sus

me-

mejores tropas, y atacó un cuerpo considerable acampado á 2 leguas de allí al mando del Beglierbey de Romelia, que tenia baxo sus órdenes 4 Baxás de dos colas; al cabo de pelear 6 horas con el mayor empeño, arrollo á las tropas otomanas, y las persiguió tres leguas; dos Baxás quedáron gravemente heridos. Al dia siguiente pasó Baswan-Oglow con parte de sus tropas á la izquierda del Danubio: atacó y venció al Beglierbey de Natolia en su campo atrincherado inmediato á Kalotat, y se hizo dueño de la isla situada entre aquella ciudad y Vidin, en la qual encontró 10 cañones y 2 morteros. El Beglierbey, á quien una bala arrancó la pipa que tenia en la boca, se retiró con las tropas asiáticas de su mando. La pérdida de los turcos en estas dos acciones pasó de 3000 hombres: la de Baswan fué de corta entidad. En la última de estas batallas echaron los rebeldes á pique 3 barcos armados que baxaban de Belgrado, y apresáron otros dos con sus tripulaciones."

Petersburgo 12 de Mayo.

Se ha intimado orden á todos los xefes del ejército para que no propongan sino sugetos nobles para Alféreces abanderados y otros grados subalternos de la milicia.

En la última Dieta de Livonia propuso el Mariscal de la provincia, Conde de Sievers, al cuerpo de nobles renunciásen á los derechos que conservaban sobre los siervos; dixo que la verdadera nobleza consistia en cumplir con las obligaciones de la humanidad. Conviniéron en ello los nobles; y en consecuencia los labradores de Livonia adquirirán la propiedad de sus tierras, y los derechos que les pertenecen: quedan libres de la disciplina doméstica ó servidumbre, y no podrán ser vendidos como antes á voluntad de sus amos. El Emperador ha confirmado y convertido en ley este reglamento, que contiene otras varias disposiciones de reforma en el particular.

Viena 24 de Mayo.

Vuelven á hacerse con actividad preparativos de guerra: se ha mandado que los militares ausentes con licencia se restituyan á sus cuerpos, y se ha dado orden para que las milicias de Hungría se adiestren en el exercicio y evoluciones. Asegúrase que los cuerpos de tropas imperiales apostados en las inmediaciones del Lech y del Inn deben adelantarse. Dícese tambien que el gabinete de Rusia está resuelto á ayudar con todo su poder á las cortes que quieran reunirse á favor del Imperio.

Hamburgo 31 de Mayo.

La ciudad de Oldeslohe, en el Ducado de Holstein, acaba de padecer un incendio que la ha reducido casi enteramente á cenizas: las llamas propagadas por el viento hicieron tales progresos, que en ménos de 10 horas ardiéron 215 casas, las de Ayuntamiento y una botica.

Se han recibido cartas de Filadelfia, segun las quales las proposiciones que el gobierno frances hacia á los Estados-Unidos para asegurarles la continuacion de la paz eran las siguientes: 1.^a Un donativo de 1.200,000 libras. 2.^a Un empréstito de 32 millones de florines en trueque de inscripciones de Holanda de igual suma. 3.^a Que adoptasen una constitucion excluyendo á las familias senatorias. 4.^a Que concediésen á la Francia una jurisdiccion completa y exclusiva en dos puertos de aquellos Estados, que puedan servirles de arsenales, y en que se refugien sus embarcaciones.— En el Congreso se propusieron el 25 de Marzo las resoluciones siguientes. 1.^a Que se embargasen por tiempo limitado todas las embarcaciones armadas en todo ó en parte por ciudadanos de los Estados-Unidos, excepto las que se emplean en la pesca y en la navegacion de la costa. 2.^a Que convenia concluir las fortificaciones de los puertos y ensenadas de dichos Estados, poniendo en ellas guarniciones. 3.^a Que se forme un ejército temporal para seguridad y defensa interior. 4.^a Que se adquirieran y acopien las municiones y armas que se necesiten en los Estados-Unidos. Al exâminarse el dia 28 estas proposiciones, se desechó la primera por 22 votos contra 4: las demas se aprobáron unánimemente.— La Cámara de representantes del estado de Pensilvania desechó á mayoría de 57 votos contra 33 toda resolucion relativa á un rompimiento: asimismo los habitantes de Filadelfia y de otros pueblos del propio estado han dirigido á sus representantes en el Congreso instrucciones para que eviten toda medida de hostilidad.— El Presidente de los Estados-Unidos ha publicado una exhortacion, señalando un ayuno general para precaver las calamidades que podrian resultar de ciertas disposiciones enemigas, y de la conducta y peticiones de una potencia extranjera, que se ha negado repetidas veces á recibir á nuestros embaxadores de paz y reconciliacion, y para que se remedien las depredaciones que el comercio y los individuos de los Estados-Unidos padecen en el mar.— Para Ministro plenipotenciario del Congreso en la corte de Berlin está

nombrado Mr. J. Quinci Adams, al qual ha dado poderes suficientes para ajustar un tratado de comercio con la Suecia.

Berlin 8 de Mayo.

Mañana por la noche llegará aquí de Potsdam el Rey, y á la mañana inmediata se hará la revista de esta guarnicion. En Potsdam se hará el dia 16 y el 17; y el 21, 22 y 23 será la revista general. La Reyna irá el 23 á Freyenwald, en donde acompañará un dia á la Reyna madre: el Rey llegará allí el 24, y el 25 emprenderán SS. MM. su viage á Prusia.

El Ministro de Estado Conde de Blumenthal ha salido de aquí para la nueva Marca.

Munich 20 de Mayo.

Prosigue el Austria sus armamentos y disposiciones militares, y la Inglaterra no desiste de su intencion y esfuerzos para formar una nueva colicion contra la Francia, y aun parece que ha ofrecido nuevas sumas para que vuelvan á empezarse las hostilidades. No se suspende la marcha de tropas austriacas hácia el Tirolo y la Italia. Algunos añaden que las prusianas se reunirán con ellas, y que se espera sacar partido de las revueltas de Suiza, en caso de encenderse nuevamente la guerra.

Rastadt 31 de Mayo.

El ciudadano Geoffroy, secretario del ex-Director de Francia François de Neufchateau, vino á esta ciudad para proponer al Conde de Cobentzel pasase á Seltz á conferenciar con aquel comisario del gobierno frances. Respondió el Embaxador imperial que solamente esperaba para ello la vuelta de un correo que habia despachado á Viena.

Para facilitar la correspondencia entre Rastadt y Seltz se establecerá un puente de barcas sobre el Rhin entre el último de dichos pueblos y el de Plittersdorff.

Espérase aquí mañana al nuevo Plenipotenciario frances Juan Debrie con la respuesta del Directorio al último *conclusum* de la diputacion del Imperio. Se rezela que las declaraciones enérgicas del Austria y de la Prusia no impidan que el gobierno frances persista en sus pretensiones.

Maguncia 29 de Mayo.

El ejército frances apostado ventajosamente entre el Lahn y el Nidda se aumenta diariamente con refuerzos considerables. Cúidase tambien de abastecer esta plaza para un año, y llegan de continuo á ella crecidos transportes de viveres, artilleria, mu-

niciones , y en general de quanto se necesita para sostener un sitio por largo y tenaz que fuese.

Se asegura que el dia 18 se abrió un congreso en Berlin entre los Ministros de varias potencias del norte , y que siguen sus conferencias.

Lóndres 22 de Mayo.

Mr. Cárlos Grey , comandante de las tropas de los distritos del Sur , acaba de avisarlas que dado caso que los franceses hiciesen su desembarco , podria ser preciso embarcar inmediatamente parte de aquel ejército , y que entónces abandonarán los soldados sus bagages , los quales quedarán baxo la custodia de la parte ménos aventajada de dichas tropas.

Se ha leído en el Parlamento por primera vez un bill , cuyo objeto es hacer mas cómodo el puerto de Lóndres. En una sesion anterior se dió cuenta del exâmen mandado hacer sobre el trato que se da á los prisioneros franceses. Se aseguró (como se esperaba) que carece de todo fundamento el cargo de crueldad hecho al gobierno británico sobre este punto : que á los ingleses se les trata en Francia con rigor é inhumanidad : que el ministerio británico ha propuesto varias veces el cange de prisioneros de guerra , sin que se haya verificado : y en fin que se violó en Francia el derecho de gentes en la persona de Mr. Sidney Smith.

Las tropas inglesas estan colocadas de tal modo que en ménos de tres dias se puede juntar un ejército de 15000 hombres en qualquier punto de un radio de 15 leguas al rededor de la capital.

El Coronel Williams ha presentado al gobierno un plan para destruir los tres puertos franceses de Ostende, Calais y Dunkerque.

Al registrar en Chattham á algunos prisioneros holandeses cangeados , les encontraron planes de diferentes fortificaciones y puertos de Inglaterra. En vista de ello los volviéron á su encierro.

Háblase de señalar tres campamentos en Pancrafs, Kentishtow y el camino de Tottenham-Court para los cuerpos de milicias y voluntarios de Lóndres, Westminster y las cercanías.

En dos embarcaciones , la una sueca y la otra dinamarquesa , han llegado de Gravelinas á Douvres 4 médicos franceses , que

vienen á cuidar de los prisioneros enfermos de su nacion.

Segun cartas de Kinsale, ademas de la esquadra que cruza desde Oldhead hasta el cabo Clear, hay varias fragatas apostadas en la embocadura del Shannon, en Grent-Skelig y Loop-Head, no solamente para ver si se acerca la esquadra enemiga, sino tambien con el objeto de cortar toda comunicacion entre los descontentos y los franceses.

Refieren algunas gazetas que Mr. Dundas, Ministro de la Guerra, ha escrito al Corregidor de Lóndres y al Presidente de la compañía de la India, que en vista de las últimas noticias de Francia no urgía tanto acelerar los preparativos para la defensa del país, pues el ataque no se verificará por ahora.

Por el navio Providencia recién llegado de la India se ha sabido que el 20 de Febrero del año último hubo en la costa occidental de la isla de Sumatra un terremoto, que con movimiento vibratorio duró tres minutos, repitiendo varias veces en espacio de tres horas. En Padang se arruinaron casi todas las habitaciones, y las obras públicas quedaron muy maltratadas. Una embarcacion surta en aquel puerto, por haber crecido de repente el mar fué arrojada tres millas tierra adentro, y allí se quedó. Se regulaba que en dicho pueblo perdiéron la vida mas de 300 personas, de las quales algunas baxo las ruinas de las casas, otras sepultadas vivas, y otras ahogadas por la repentina irrupcion de las aguas. Tambien fué muy grande el daño que causó el terremoto en Nathal, en donde se desplomaron muchas casas; pero allí no hubo desgracias personales.

Haya 1º de Junio.

El puerto del Texel se halla bloqueado estrechamente por una esquadra inglesa; y temiéndose que los enemigos intenten quemar los buques de guerra reunidos en aquel fondeadero, se han tomado quantas medidas han parecido convenientes para hacer inútiles sus proyectos.

El Directorio bátavo comunicó el 22 de Mayo á la Asamblea haber mandado embargar un gran número de transportes para que se junten en Flesinga, y sirvan á la expedicion que preparan los franceses contra el enemigo comun. En un mensaje que remitió el dia 24 daba parte de la expedicion de los ingleses contra Ostende, y de la desgraciada suerte que en ella tuvieron: añadia que los ingleses hacian muestra de amenazar

tam-

tambien las costas de Holanda ; pero que ya se habian hecho disposiciones para recibirlos á la francesa.

Basilea 25 de Mayo.

El dia 23 llegó á Berna el ciudadano Thierry , nuevo comisario de Francia en Suiza, en donde parece debe reemplazar al ciudadano Kapinnat.

La junta administrativa de la propia ciudad ha recibido de oficio la noticia de que los cambistas Vaneck de Lóndres han alcanzado licencia de su gobierno para pagar las letras giradas el 5 de Abril por el ciudadano Herport de Berna. En vista de esto ha resuelto el gran Consejo helvético que se observe la misma conducta respecto á la Inglaterra.

En el Principado de Neufchatel hay bastante variedad de pareceres respecto á la suerte de aquel pais, cuyos habitantes divididos en tres partidos piden, unos su reunion con Francia, otros con la República helvética, y muchos quieren permanecer baxo el dominio prusiano.

En la aldea de Ins ha habido un incendio en que ardiéron en una hora 26 casas, y pereciéron 97 bueyes en las llamas. De resultas se hallan reducidas á la mayor pobreza cerca de 250 personas. La pérdida se regula en 500 escudos de Berna.

Brújas 27 de Mayo.

El dia 20 llegaron aquí 1420 ingleses prisioneros, y se custodiáron en la catedral los soldados y marineros: á los oficiales les diéron la ciudad por cárcel, y á los de plana mayor les volviéron sus espadas. El 22 saliéron todos para Lila, adonde llegaron el 23 por la noche: los escoltaban un batallon de infantería y un esquadron de caballería.

El comandante de la artillería inglesa murió en Ostende; se le dió sepultura con todos los honores militares, asistió al entierro toda la guarnicion francesa, y la artillería hizo el saludo fúnebre. Llevaban el féretro oficiales ingleses hechos prisioneros en la misma acción.

Se ha establecido en esta ciudad el quartel general del ala izquierda del ejército de Inglaterra, y de unos dias á esta parte llegan muchas tropas, que á la verdad hacian gran falta, supuesto hace un mes se hallaban sin ellas las plazas y las costas. En Ostende no habia sino 14 artilleros quando el bombardeo, y aquí habia 7 con dos solos cañones: de suerte que si los ingleses tu-

vieran parte del arrojo y audacia de sus enemigos , habrian podido anegar todo este pais con las aguas del mar , destruir ó apoderarse de quantas embarcaciones habia en los puertos de Ostende , Nieuport y Blankenberg , y acogerse luego á sus navios.

Brusélas 2 de Junio.

Acaban de llegar nuevas órdenes á los puertos de estos paises relativas á los preparativos del desembarco en Inglaterra. Aquí se estan construyendo á toda priesa muchas balsas de 99 pies de largo y 26 de ancho. A medida que se concluyen, las llevan al Escalda , en donde las unen y juntan con cadenas y cables. Parece que su destino será servir de baterías flotantes.

A fin de asegurar mas estas costas contra los ataques de los ingleses , acuden á ellas cuerpos muy crecidos de tropas , y se levantan baterías en los parages mas expuestos. La esquadra enemiga cruza desde la embocadura del Escalda hasta la altura de Dunkerque , y sus maniobras indican el proyecto de hacer un desembarco en parage que le parezca ménos defendido.

Por otra parte diferentes batallones de infantería y algunos regimientos de húsares y cazadores á caballo dexan las costas del océano y van á aumentar el ejército de Maguncia en la derecha del Rhin. Otros muchos cuerpos acaban de pasar aquel rio por Dusseldorff y Colonia , á fin de aquartelarse en las cercanías de Siegberg y reforzar el ejército que se junta en dicha parte de Alemania. El objeto del movimiento de todas estas tropas es un problema para el público.

Lila 2 de Junio.

Han llegado aquí los prisioneros ingleses , y estan custodiados en la ciudadela. Con razon se dixo que eran tropas escogidas las que se habian destinado para esta expedicion , pues son todos de alta estatura , y la mayor parte de gallarda presencia. Mas de 300 personas saliéron de esta ciudad á ver su entrada. Hízose una revista exâcta de ellos , y se halló que su número no pasa de 1394 , inclusos 67 oficiales. Se muestran muy satisfechos de la conducta de las tropas francesas , que no les quitaron los relojes ni el dinero que traian.

Havre 4 de Junio.

El 29 de Mayo á las 11 de la noche zarpáron de aquí las corbetas nombradas Confiada y Vesuvio de 16 y 24 cañones. Habiendo afloxado el viento que se habia esperado para hacerlas salir, las al-

alcanzaron á las 5 y media de la mañana 4 fragatas y un cutter ingleses: dos de aquellas, que eran del mayor porte, empeñaron el combate mientras que los otros 3 buques enemigos tenían cortado el paso para que los nuestros no pudiesen volver al puerto. Duró la acción mas de 5 horas, y al fin las corbetas tuvieron que barar en los arsenales de Beuzeval. En la *Confhada* hubo 4 muertos y 10 heridos, entre estos un oficial. Los ingleses se acercaron á nuestros buques, y segun se dice les hicieron fuego con bala roxa: lo cierto es que quemaron la *Confhada*; sin embargo no consiguieron hacer otro tanto con el *Vesubio*. Esta última corbeta ha entrado en el rio *Dives*, en donde se hallan 12 cañoneras de la esquadrilla del ciudadano *Muskein*. Contra aquellas fuerzas dirige ahora la division enemiga todo su fuego, y en 4 dias les ha tirado cerca de 100 bombas y mas de 500 balas; pero sin fruto alguno.

Paris 12 de Junio.

Ratificado por ámbas partes el tratado de la reunion de *Ginebra* con la República francesa, se ha despachado de aquí un correo para el cange de las respectivas ratificaciones.

El 1.º de este mes presentó el Ministro de la Guerra al Directorio al ciudadano *Trawite*, que por encargo del General *Schauembourg* trae 9 banderas ganadas por los franceses á los insurgentes de los Cantones pequeños de Suiza. En el discurso que pronunció dicho oficial hizo mención de los obstáculos que tuvo que vencer el ejército francés para sujetar á los revoltosos en sus montañas inaccesibles, y en unos puestos formidables y célebres por las victorias que en otros tiempos ganaron en ellos los suizos. Al fin dixo que todos los Cantones obedecen ya á la constitucion helvética.

Ha resuelto el Directorio que los comerciantes ingleses domiciliados en *Ostende* salgan inmediatamente de aquella ciudad, y les prohíbe se detengan en los puertos ó costas de la República.

El Ministro de Relaciones exteriores ha dirigido una circular á los Agentes diplomáticos de la República en países extranjeros (es decir, Embaxadores, Ministros, Consules &c.) en que les dice: „El Directorio me ha comunicado un acuerdo del instituto nacional, que tiene por objeto proponer á los gobiernos de las potencias aliadas ó neutrales envíen á *Paris* sabios que

conferencien y traten con los sugetos que comisionó el instituto á fin de fixar definitivamente la unidad fundamental de los nuevos pesos y medidas. Todas las operaciones preliminares para esta que ha de hacerse, se habrán concluido el dia 6 de Octubre á mas tardar; y así convendria que ántes de aquella época se hallasen dichos sabios en esta ciudad. Comunicareis este deseo del gobierno frances al del pais en que residis. En este encargo se interesa igualmente la gloria de las ciencias y la de la República, y no dudo del zelo con que lo desempeñareis.”

Los últimos avisos de Tolon afirman que se habia divulgado la voz de haber entrado en los puertos de Córcega la esquadra. Algunas embarcaciones procedentes de aquella isla y de Corfú la encontraron el dia 23 á 60 ú 80 leguas al sud-est de Tolon. La violencia del viento en la noche anterior rompió dos masteleros de un navio. Añade una carta particular de aquel puerto que el número de artesanos de todos oficios que van en la esquadra asciende á 300: lleva una biblioteca completa, un gabinete de fisica y de química, un gran surtido de instrumentos de ciencias, dos globos aerostáticos de 30 pies de diámetro con muchas personas destinadas para su manejo &c. Expresa tambien dicha carta que parece se dispondrá allí otra expedicion, en la qual se emplearán los navios venecianos, que han quedado en el puerto.

Se asegura que el Capitan L'heritier, comandante del navio Hércules apresado por los ingleses, no murió de sus heridas, y que se halla restablecido en Londres.

Hay cartas de Baltimora, que expresan haber llegado allí en 78 dias de navegacion desde la isla de Francia, el bergantin Betzy con noticia de que dos fragatas francesas habian bombardeado á Madras, causando considerables daños á la ciudad, y echando á pique un navio de la compañía oriental inglesa valuado en 400000 pesos. Algunos dias despues apresaron las fragatas otro navio ingles que navegaba con bandera dinamarquesa, y cuyo valor se regulaba en medio millon de la misma moneda.

Madrid 29 de Junio.
Ayer se restituyéron los Reyes y Principe nuestros Señores, y las demas personas de la Real familia, del Real sitio de Aranjuez al palacio de esta villa, en donde SS. MM. y AA. permanecen sin novedad en su importante salud.

El Rey se ha servido nombrar para la dignidad de Tesorero de la cathedral de Canaria á D. Mariano Rodrigo y Vallabriga, dignidad de Limosnero de la colegial del Santo Sepulcro de Jerusalem en la ciudad de Calatayud, obispado de Tarazona: para una Racion de la santa iglesia primada de Toledo á D. Santiago Bencomo; y para una capellania titular del Real convento de la Encarnacion de Madrid á D. Joachin Daroca, Capellan de altar, músico, voz tenor en el mismo convento.

Atendiendo el Rey á los servicios de D. Pedro Dolz de Espejo, Regidor perpetuo de la ciudad de Teruel, dueño de la fortaleza y pardina de los Ares, á su antigua nobleza y rentas, y á lo bien que ha desempeñado el gobierno del collado de la Plata y superintendencia de la mina de azogues descubierta en él, y sus fábricas, sin haber percibido sueldos algunos en mas de ocho años que le obtiene; ha venido en concederle merced de título de Castilla para sí, sus hijos y sucesores, libre de lanzas y media anata perpetuamente: y se le ha expedido el despacho correspondiente con la denominacion de Conde de la Florida.

Habiéndose dignado el Rey nuestro Señor decretar el establecimiento en la ciudad de Cádiz de una Administracion general de Real Hacienda intitulada de Reales rifas públicas, al cargo y direccion de Don Salvador Pulciani y Moreno, nombrado por Administrador general de la misma, para que qualquier sugeto que necesite rifar qualesquiera bienes, fincas, alhajas ó efectos, acuda á dicha oficina baxo las reglas prevenidas en la instruccion aprobada por S. M., con facultad igualmente de nombrar comisionados en las demas poblaciones del Reyno para el expendio de billetes y recaudacion de quotas: se hace saber al público para su inteligencia, y al mismo tiempo á fin de que los sugetos que solicitasen dicha comision, puedan ocurrir al expresado Administrador en Cádiz, facilitando las seguridades competentes que deben preceder á la concesion del nombramiento.

Los editores del Semanario de Salamanca avisan al público que en virtud de haber determinado en el plan último de reforma el aumento de sus números, y de hallarse con multitud de papeles de correspondencias de sociedades, academias, periódicos nacionales y extranjeros, de sabios del Reyno, y de extractos manuscritos de nuestros mejores siglos, á que no pueden dar curso con la lenta publicacion de dos números cada semana, han acordado publicar un diario de medio pliego de lectura delgada, la mayor parte de literatura, desde el próximo mes de Julio, con tal que á fin de este se halle el número de subscriptores que necesitan para publicar un papel que ha de salir á luz todos los dias, y en el qual se incluirán sin atraso las relaciones de vacantes,
las

las provisiones, Reales ordenanzas &c. El precio de la subscripcion es 8 rs. al mes en Salamanca, 30 por dos en aquella provincia de Castilla la vieja, y 48 por tres en el resto del Reyno, francos de porte. Se recibe en la imprenta de la calle del Prior, y librería de Patricio de los Reyes; en Madrid en las librerías de Llera, plazuela del Angel, y de Claros, calle del Arenal; en Cadiz, Valencia, Zaragoza, Málaga y Barcelona en los despachos de los Correos, semanarios y diarios, y en Pamplona en casa de Longas.

Q. Curtii Rufi de rebus gestis Alexandri Magni libri VIII; brevissimi, ac notis hispanicis illustrati, cum locupletissimo indice urbium omnium, regionum, fluminum &c., que apud auctorem frequenter occurrant, a P. Raymundo Aguirre è societate Jesu: ad usum puerorum. Esta impresion se ha hecho con el mayor cuidado en su correccion, atendiendo á ser su principal uso para los jóvenes, y que hasta aquí se ha mirado con alguna indiferencia en esta clase de libros; el original que se ha tenido presente ha sido de la impresion hecha en el Haya por Alberto Vander Kloot, por lo que pertenece al texto; y la edicion de los Padres Jesuitas de Villa Garcia en quanto al suplemento, division de capítulos, sus epigafes castellanos y notas en el mismo idioma, variando solo su colocacion; pues los PP. las colocan al fin de cada capítulo, y en la presente se ponen en la misma llana al pié: un tomo en 8.º á 7 rs. en pergamino y 9 en pasta. Se hallará en la imprenta y librería de Ortega, calle angosta de Majadecitos, frente al coliseo de la calle de la Cruz.

Historia filosófica de la sociedad humana; traducida del toscano por D. Manuel Vela y Olmo, Abogado que fué del colegio de esta corte: un tomo en 8.º mayor. Esta obra es muy interesante á toda clase de personas, pues enseña lo que debe ser la vida social en todos los estados del hombre, sin que ninguno se pueda excusar de la obligacion de ser útil: y trata del principio de la sociedad y su division, estado y progresos que tuvo en el pueblo de Dios y otras naciones hasta los Romanos. Se hallará en pasta á 14 rs. en las librerías de Castillo, Barco y Novillo.

Lima por dentro y fuera, en consejos económicos, políticos y morales que da un amigo á otro con motivo de querer dexar la ciudad de México por pasar á la de Lima: obra jocosa y divertida, en que se describen, ademas de otras cosas, las costumbres, usos y mañas de las madamitas de allá, de acá, y de otras partes; la da á luz Simon Ayan que para escarmiento de algunos, y entretenimiento de todos. Se hallará en un tomo en 12.º de buen papel y carácter, é igual al D. Quixote que se imprime en la imprenta Real, en la librería de Castillo, frente á S. Felipe, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Rudimentos breves y claros para aprender á leer y escribir el frances sin socorro de maestro; por D. Francisco Soldevila, presbítero, y maestro de lengua francesa en esta corte. Se hallará en las librerías de Villareal, calle de las Carretas, y de Castillo, frente á S. Felipe el Real. Puede ir en carta.

EN LA IMPRENTA REAL.

